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Provincia pagará más por llevar basura 
al vertedero El Molle de Valparaiso 
Aumento de un 
2% del contrato 
con la empresa, 
afectará 
principalmente 
aSan Antonio, 
por la cantidad 
de toneladas. 

David Muñoz Castillo 
cronica(lidersanantonio.cl 

roducto de una serie 
p de factores, como el 

aumento de los cos- 
tos de traslado y el pago del 
IVA, queno cancelaban los 
municipios por un conve- 
nio suscrito entre la empre- 
sa prestadora del servicio y 
la Asociación de Municipa- 
lidades de la Provincia de 
San Antonio (Ampsa), la 
disposición final de los resi- 
duos domiciliarios aumen- 
tará en un2 por ciento. 

En la sesión de ayer del 

concejo municipal se apro- 
bó un trato directo, para 
omitir el trámite de una li- 
citación, con la empresa 
Veolia, que administra el 
vertedero El Molle, que es- 
tá en Valparaíso, por un 
monto de 2 mil 222 millo- 
nes de pesos, entre marzo y 
diciembre, para cumplir 
con los servicios de trasva- 

se, retiro de voluminosos, 
transporte y disposición fi- 

  

ETA 

LA BASURA DE LA PROVINCIA SE VA AL VERTEDERO EL MOLLE EN VALPARAÍSO, 

3.500 
toneladas al mes de ba- 
sura se trasladan desde 
San Antonio a Valparaí- 
so por mes. 

nal. 
Los concejales ayer 

aprobaron celebrar el 
acuerdo con Veolia, otorgar 
la concesión a la empresa y 
visar el trato directo. 

El director de la Direc- 
ción de Medio Ambiente 
Aseo y Ornato de la Munici- 
palidad de San Antonio, 
Francisco Valenzuela, ex- 
plicó en conversación con 
Diario El Líder que “el au- 
mento en un gran porcen- 

taje tiene que ver con el pa- 
go del IVA. En el caso de 
San Antonio, que es el que 
deposita más basura, el IVA 
impacta más en la disposi- 
ción final”. 

El cálculo de la tarifa va 
directamente relacionada 
con la cantidad de tonela- 
das que cada comuna depo- 
sita en el vertedero de Val- 

paraíso. 
El director aportó que 

en promedio San Antonio 
deja 3 mil 500 toneladas al 
mes. “Estimo que el gasto 

mensual, por cómo se com- 
portaron las toneladas en 
enero y febrero estará en el 
orden de los 212 millones 

de pesos mensuales. En el 
verano hay más basura, 
luego es un volumen me- 
nor”, explicó el ingeniero 

ambiental. 
Danilo Rojas, presidente 

dela comisión de Adminis- 
tración y Finanzas, comen- 
tó que “lamentablemente 
senos encarece el servicio 
en un porcentaje de 2 por 
ciento y se nos encarece el 
sistema por el cobro del 
IVA. Considerando el pro- 
medio de los últimos tres 

años, en el periodo de mar- 
zo a diciembre, el monto 

estimado sería de 2 mil 
222 millones de pesos”, re- 

sumió. 

TRATO DIRECTO 

Ayerserequirió acordar un 
aumento del monto del 
contrato suscrito por los 
dos primeros meses del 
año. Debido a que la Amp- 
sa comunicó a fines del año 

1 
El gasto mensual, 
por cómo se 
comportaron las 
toneladas en 
enero y febrero 
estará en el orden 
de los $212 
millones 
mensuales”, 

Francisco Valenzuela, 
director Dimao. 

pasado que existían proble- 
mas con la concesión del 
relleno sanitario El Molle 
de Valparaíso, ya que el 
municipio porteño, en la 
administración de Jorge 
Sharp, anunció que se ha- 
ría cargo del vertedero, se 
empleó un trato directo pa- 
ra cubrir enero y febrero, 
ante el incierto panorama. 

En el caso de San Anto- 
nio se aumentó la tarifa en 
un 6 por ciento, más el pa- 
go del IVA que se empezóa 
cancelar, tras el término 
del convenio entre Ampsa 
y Veolia, que excluía a los 
municipios de cancelar el 
impuesto. 

A esto se suma el au- 
mento de la basura en estos 

meses del año, y por eso se 
superó el presupuesto y se 

debió aumentar en 68 mi- 
llones de pesos el monto 
del trato directo que finali- 
z6 ayer. 

El jueves el concejo mu- 
nicipal de Valparaíso exten- 
dió la concesión a Veolia 
descartando la “municipa- 
lización” de El Molle, por 3 
años. 

RECICLAJE 
Una fórmula para bajar las 
toneladas de residuos que 
se transportan a El Molle 
sería el reciclaje. 

“Debemos pensaren un 
centro de reciclaje. Esta- 
mos trabajando en el dise- 
ño de un nuevo centro de 

reciclaje para la comuna de 
San Antonio, estamos ad 
portas de ingresar la decla- 
ración de impacto ambien- 
tal de este proyecto y espe- 
ramos que vaya rápido la 
evaluación. En su momen- 
tola Subdere comprometió 
recursos para la construc- 
ción. Eso nos sacaría el 50 
por ciento de la basura”, 
proyectó el director de Di- 
mao. 

El concejal Manuel Me- 
za aportó que “se busca un 
proyecto de reciclaje para 

minimizar volumen en ori- 
gen y dejar solo lo orgáni- 
co, para compactarlo en los 
camiones respectivos. La 
cantidad de basura que se 
genera en San Antonio, su- 
mado a las tomas, es mu- 
chísimo mayor”. o 

  

Ministro Montes por acuerdo para frenar desalojo: 
“Queremos que las familias aporten en la solución” 
El ministro de Vivienda, 
Carlos Montes, planteó 
ayer en la tarde en la radio 
Cooperativa, que es esen- 
cial el aporte de las familias 
para avanzar en la compra 
del terreno donde está em- 
plazada la megatoma del 
cerro Centinela de San An- 
tonio, cuyo desalojo fue 
aplazado esta semana por 
seis meses. 
El jefe de la cartera aseveró 

que “creemos que es muy 
importante que las fami- 
lias que ocupan terrenos 
asuman muy conscientes, 

$6 
Las condiciones 
para el acuerdo yo 
creo que están, 
pero no van a ser 
fáciles, por eso les 
dimos seis meses”, 

Carlos Montes, ministro de 
Vivienda. 

responsablemente, un ca- 
mino, queellos aporten a la 
solución. Siempre en todos 
los campamentos dicen “no 
queremos que nos regalen 
nada”, entonces frente aes- 
to dijimos “probemos un 
camino que permita que lo 
compren las familias”. 
El Ministerio de Vivienda 
promueve la conformación 
de cooperativas para com- 
prar el predio de 254 hectá- 
reas. 
El ministro dijo que “de- 
pendiendo del precio que 
se ponga y ahí viene la se- 

gunda dificultad, que es 
que los dueños pueden 

querer tener una rentabili- 
dad que está por encima de 
todas las posibilidades”, 
adelantó. 

Montes sostuvo que “las 
condiciones para el acuer- 
do yo creo que están, pero 

no van ser fáciles, por eso 
les dimos seis meses. Ya he- 
mos hecho varios trabajos, 
esto no está empezando 
ahora, hicimos un catastro 
delas 10 mil personas, cua- 
tro mil familias, hicimos 
también un estudio de sue- 

  

EL LUNES SE EXTENDIÓ EL PLAZO PARA El DESALOJO DE LATOMA. 

lo y un estudio jurídico de 
las alternativas para come 
prar el terreno”, 
El ministroseñaló que “hay 
que conversar mucho, que 

alternativas reales hay, por- 
que esto puede generar pro- 
cesos sociales muy comple- 
jos si no lo enfrentamos 
bien”, sentenció. o
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